Artikels 6 festgestellt werden: Die Deutsche Demokratische Republik "betreibt eine dem Frieden und dem Sozialismus, der Völkerverständigung und der Sicherheit dienende Außenpolitik".

ARTIKEL 6

"Das strategische Ziel der Außen-, Sicherheits- und Militärpolitik der Mitglieder der sozialistischen Staatengemeinschaft Europas, der Mitglieder des Warschauer Vertrages ist es", so erklärte der Erste Sekretär des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, Walter Ulbricht, "Sicherheit und Frieden zu gewährleisten, damit die dargelegte innenpolitische Aufgabe erfolgreich gemeistert werden kann."²

Diese Prinzipien der Außenpolitik der Deutschen Demokratischen Republik unterscheiden sich grundsätzlich von der Außenpolitik des einstigen imperialistischen deutschen Staates, der im Profitinteresse der herrschenden Klasse nach Expansion strebte und dabei den Frieden und die Sicherheit der anderen europäischen Staaten bedrohte. Diese Prinzipien friedlicher Außenpolitik stehen im völligen Gegensatz zur Außenpolitik des westdeutschen Staates, der die expansions- und friedensbedrohenden Praktiken seiner Vorgänger fortsetzt.

2. Absatz 2 legt fest, daß die Deutsche Demokratische Republik entsprechend den Prinzipien des sozialistischen Internationalismus die allseitige Zusammenarbeit und Freundschaft mit der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken und den anderen sozialistischen Staaten pflegt und entwickelt.

Wie im Absatz 2 ausdrücklich niedergelegt ist, fußen die Beziehungen zur Sowjetunion und zu den anderen sozialistischen Ländern auf den Prinzipien des sozialistischen Internationalismus. Das ist Ausdruck der Tatsache, daß es sich um Beziehungen zwischen Ländern handelt, in denen die Führung der Gesellschaft durch die Arbeiterklasse und ihre marxistisch-leninistische Partei verwirklicht wird. Der revolutionäre Kampf der Arbeiterklasse um die Befreiung vom Joch der Ausbeuterordnung trug von Anfang an internationalen Charakter. Im Kommunistischen Manifest, der Geburtsurkunde des wissenschaftlichen Sozialismus, begründeten Karl Marx und Friedrich Engels die Losung "Proletarier aller Länder, vereinigt euch!" Unter dieser Losung, der Losung des proletarischen Internationalismus, formierten sich die revolutionären Kampfparteien der verschiedenen Länder, wuchs

W. -Ulbricht, Die weitere Gestaltung des gesellschaftlichen Systems des Sozialismus, Berlin 1968, S. 5f.